
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第一次會議會議記錄

時    間：中華民國110年 11月 9日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第六次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早，今天我們金門縣金湖鎮



民代表會第十二屆第六次定期會的第一次會議，今天的議程是鎮長

的施政報告，第二項是新市里市區停車及交通規畫的第二次專題報

告，大家對今天的議程有沒有甚麼意見？沒有的話我們的會議正式

開始。請鎮長上報告台。

陳鎮長文顧報告：

(請參考會議資料)

蔡主席乃靖：

各位代表對鎮長的施政報告有沒有意見？可以做出質詢，蔡建立蔡

代表。

蔡代表建立：

鎮長我請教一下，我們金湖鎮是不是有一家防疫旅館？金金禮寓？

我記得那邊是住商，住商大樓可以設防疫旅館嗎？

陳鎮長文顧答詢：

老實說，這個我就不清楚了！這是政府的政策。



蔡代表建立：

現在防疫旅館當然是由觀光處准的，我的意思是，居然人家都講說

是住商了，當初新聞稿是說他們一、二、三樓是獨立的空間、空調，

這當然是新聞稿說的，只是住在上層的住戶擔心他們仍繼續收客人。

因為附近居民不放心，住樓上的也不安心，雖然現在金門沒有疫情，

但是我覺得這樣好像…，我是說那個防疫旅館是有補助，這樣似乎

有違規營業，你去幫我了解一下，因為已經有聲音出來了，你去跟

觀光處了解一下，這是你剛剛有提到疫情我才想到的。另外一件事，

赤后山公園環境營造計畫是花了多少錢？

陳鎮長文顧答詢：

八百多萬。

蔡代表建立：

八百多萬？但是為什麼我上網看你們發包的是用六百多，流標4次

才更改招標金額至713萬？

陳鎮長文顧答詢：

我記得好像是流標五次，是因為在山上，廠商標案的意願不高，後



來我們跟課長研究再調整。

蔡代表建立：

可是你剛剛說八百萬啊？但為什麼你們上網第一次公告的金額是六

百九十萬？

陳鎮長文顧答詢：

那這個我可能要再請課長說明一下，我記憶中是這樣啦。

蔡代表建立：

那好，因為當初的專題報告確實是說八百萬，但為什麼你上網六百

多，現在才再說那是在山上，那都是預算的問題而已，後來你們又

更改預算嘛？更改預算就標出去了嘛！你們是錢沒有標出去不然怎

麼沒有招標出去？你都說準備八百萬預算了，為什麼剩六百多萬？

陳鎮長文顧答詢：

這我們請書文課長說明一下還是觀光課。

蔡主席乃靖：



課長上報告台。

觀光課陳課長雲龍答詢：

主席、副主席、代表好。這個補助總金額是八百萬，那個當初是準

備六百六十萬去標，有標兩、三次標不出去，後來建築師有檢討，

有少招一些工項，原本是要做更多，後來錢不夠…。

蔡代表建立：

八百萬你用六百多萬去標為什麼錢會不夠？甚麼意思？

觀光課陳課長雲龍答詢：

建築師的設計費用了一成，所以他可以用大概70，再來還有一些工

管費，所以能標的金額大概是 700萬，後來有調整，其他的一百就

是設計規劃監造費用。

蔡代表建立：

規劃設計監造他是拿七十萬嘛？那你現在標六百九，這樣七百六十

萬，剩的四十萬呢？我想工管費也不用那麼多。



觀光課陳課長雲龍答詢

八百萬，他差不多拿七十…。

蔡代表建立：

你在說甚麼？那個差不多九點多折，居然現在的預算是六百八十萬

招標，他怎麼能拿七十萬？

觀光課陳課長雲龍答詢

我們後來調整是七百一十萬招標，有把一些清運費…。

蔡代表建立：

也就是說你把它減少工項，然後有增加金額。

觀光課陳課長雲龍答詢

是，不然標不出去。

蔡代表建立：

標不出去，你是問誰說標不出去。



觀光課陳課長雲龍答詢

因為招標兩次，後來請建築師去找營造廠，他們說價格不好，最重

要的是他都要用人工搬運，因為要做登山步道，上面要整理，那個

都有人工搬，目前金門有缺工人。

蔡代表建立：

結果呢？標出去了嗎？標了多少？

觀光課陳課長雲龍答詢

標出去了，六百七十萬。

蔡代表建立：

結果還是在額度內啊？所以為什麼標不出去？

觀光課陳課長雲龍答詢

因為我們有減工項。

蔡代表建立：

你聽不懂我的意思？你的減工項就是六百六十萬就標出去了，為什



麼六百八、六百九就標出去了？哪有人金額這樣減的？你們是不是

本所的配合款就沒用，整筆用中央的？

觀光課陳課長雲龍答詢

這整筆都用中央的，我們沒有配合款，都是中央跟縣府的。

蔡代表建立：

當初你報告的是，中央四百多、縣府三百多、我們自籌款四十。當

初你專題報告都亂講的囉？

觀光課陳課長雲龍答詢

不是。

蔡代表建立：

不是你專題就是這樣報的阿！你第十二次臨時會就這樣報的阿！

觀光課陳課長雲龍答詢

跟代表報告，我們四十是縣政府她說要幫我們出。



蔡代表建立：

有公文說要幫我們處理嗎？你拿來我看看，你現在下去拿我等你。

觀光課陳課長雲龍答詢

好！

蔡代表建立：

另外，你報告內容上有東村社區，我剛好有問題要問鎮長，你現在

不是也上網發包了嗎？

陳鎮長文顧答詢：

是！

蔡代表建立：

居然上網發包了，表示你有錢了，為什麼今年有編一條要補助東村

的，是不同筆還是不同社區？

陳鎮長文顧答詢：

一樣的，國防部有一筆經費四百萬要放活動中心，我們上個月十八



號才送建照，國防部要求我們這個月二十二號前這四百萬要發包，

不然這四百萬國防部要收回，年底到了，他要關帳了，我們找總司

令也沒辦法，後來我們想說，一方面我們先請建照，另一方面就上

網發包。

蔡代表建立：

問題是你發包了，憑合約去跟他申請四百萬，但問題是沒有建照啊！

建照可能也請不下來，大概要三個月。

陳鎮長文顧答詢：

好像可以。書文我是有請他幫忙，不然照理說這是社會課的事。

蔡代表建立：

因為這跟其他請照的都一樣。雖然是公家機關的，但一樣兩、三個

月才會下來，一樣來不及阿！還是只要你們跟廠商訂約，就可以拿

到那四百萬？

建設課陳課長書文答詢：

之前得到的資訊是說，國防部要看到合約書，建照這部分沒有說，



只說要看到發包的合約書，這也是一種權宜的作法。

蔡代表建立：

好！假如四百萬你們花掉了，縣政府補助八百萬嘛？照理說是你們

找議員要的嘛？

陳鎮長文顧答詢：

縣政府補助歸補助，他們找議員要的是另外要的，縣府也是有補助

他們社區活動中心，補助六百吧…。

蔡代表建立：

縣府那一條不是配合款阿，它是縣府補助，不是八百萬？不然你們

一千兩百萬怎麼來？你們發包的時候這些費用怎麼簽的？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告一下，縣府的經費是六百萬，那是之前有去評鑑他們核

定的六百萬，另外兩百萬是找議員配合款，所以縣府的是八百萬。

蔡代表建立：



那我沒有說錯啊！縣府的就是八百萬啊！議員配合款也是金門縣政

府的錢。

陳鎮長文顧答詢：

對，這樣講也對。

蔡代表建立：

那你現在一千兩百萬下去發包就夠了阿，錢不是都到位了？

陳鎮長文顧答詢：

怎麼夠？他那個要一千七百萬耶！不夠啦！

社會課林課長蔚尚答詢：

總共要兩千一百萬。

蔡代表建立：

其他不夠的你就簽本所的，再花七、八百萬就對了？兩千一？

陳鎮長文顧答詢：



我們是按照社會處補助的金額，我們用那個比例去幫他們的。

蔡代表建立：

不是啊！你們這個總數…，你們現在上網發包的金額是多少？

社會課林課長蔚尚答詢：

一千九百萬。

蔡代表建立：

一千七還是一千九百萬？

社會課林課長蔚尚答詢：

一千七百萬…，建設課發標的，不好意思。

蔡代表建立：

其他的差額呢？

建設課陳課長書文答詢：

這件要上網之前，社會課跟東村有開好幾次會，他們的需求，我沒



記錯，公所是提醒他們錢已經不夠了，但是他們硬要這樣做，這樣

做社會課也很為難，沒有那麼多錢，又要做那麼多，到後來有跟他

說來不及，一直改，改到最後就是說十一月二十日沒有看到那本合

約書，今年的四百萬就沒有了。前幾天我看到民政課有照會，明年

軍方有要補助兩百，就是今年四百萬，明年兩百萬。

蔡代表建立：

這筆軍方的四百萬是專款用在這筆東村，還是那筆睦鄰基金？

建設課陳課長書文答詢：

就是在那裡面，八百萬他撥四百萬。

蔡代表建立：

沒關係，一千七百萬嘛？四百加八百都沒問題了嘛？那其他五百萬

的缺口呢？

建設課陳課長書文答詢：

那時社會課跟東村開好幾次會，他們說他們會想辦法，但也一直沒

講清楚，我們不得已，上網附帶條款，屆時預算不足怎麼樣，須配



合減項或變更設計，這沒辦法。

蔡代表建立：

你減項是五百萬缺口，假設真的最壞狀況，預算不夠…。

建設課陳課長書文答詢：

可能就是建一樓或二樓就好，這也是沒辦法的。

蔡代表建立：

你是五百萬缺口耶，不是五十萬耶！

陳鎮長文顧答詢：

我們這邊有編三百預算支援，等於說社會處六百萬、議員兩百萬、

回饋金四百萬，這樣就一千兩百萬，我們支援三百萬，這間如果讓

他蓋，標一千七百萬，不足的部分他們會想辦法。

蔡代表建立：

不夠的話是要向你們社會課的課長講的，我們還有一筆設計費跟監

造工管費…。



陳鎮長文顧答詢：

他說到時他們要出阿。

建設課陳課長書文答詢：

最少加一加一千九百萬。

蔡代表建立：

缺口隨隨便便都四百萬。

陳鎮長文顧答詢：

他們這間是要自己找人設計，要蓋到兩千七百多萬，所以大概是這

樣，不足他們要自己想辦法。

蔡代表建立：

如果他們沒有辦法呢？

建設課陳課長書文答詢：

我們上網包括合約書、圖、上網公告系統，已經有但書，假如預算



不足要配合減項…。

蔡代表建立：

我是要說啦…，這不是好的辦法，畢竟這是結構體，不是鄉村整建，

今年沒做的明年再做，這種結構體的你很難縮減，假如他預設空間

就是要兩樓、三樓，你要減到剩一樓，也沒辦法，因為你一千兩百

萬蓋一樓剛剛好，但是我是不知道你們面積多大，重點是缺口這麼

大，你們還是一樣發包下去。

建設課陳課長書文答詢：

他們村莊強烈要這樣做。

蔡代表建立：

也就是說任何村莊只要強烈要求，我們都要先斬後奏？

陳鎮長文顧答詢：

他們這個回饋金四百萬，我們也是希望可以…，才會用這個辦法。

蔡代表建立：



我不要再問了，反正你們也是都隨便說。對了！志衡你回去幫我找

一下軍方回饋，當初他有沒有一筆，我們要配合兩成的這筆，你幫

我找找，因為一般他們有回饋金，他們如果回饋2千，我們再貼240

嘛，每年我們本所都編250，那是超過兩成，我是覺得這個文你們

要拿來，不然每年只要有睦鄰基金，再加本所配合，大概兩成半到

三成，這文要拿來。然後，建設課，當初環島南路我們在會勘，為

什麼後來又發文更改會議內容，說工務處的意見？

建設課陳課長書文答詢：

那個內容是工務處請我們改的，我們已經發出去了。

蔡代表建立：

工務處叫你們改你們就改？

建設課陳課長書文答詢：

畢竟他是上級單位。

蔡代表建立：

你這樣沒有是非觀念啦，這樣會勘是多餘的阿，都讓工務處寫就好



了啊！你這樣沒辦法說服我。因為你們正式發文出來了，你有發文

來改，因為發文單位是你，我當然找你，怎麼可以文發出來再更改

議決內容？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，這件事我印象也很深刻，他那時工務處派兩個人，說

回去要請示長官。這樣算是無效會勘，但我們畢竟下屬單位，後來

又要改，那每次會勘沒有效果，這其實我也了解。

蔡代表建立：

好啦！他都叫你改了，那現在工務處的意見現在進行如何？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，我有請再福把車流量的資料…。

蔡代表建立：

他現在有把責任推回來給我們了，原本他回去報一報就過了，現在

他沒辦法做主，問題推回來給你，車流量甚麼的…。



建設課陳課長書文答詢：

我有跟再福講，但是工務處說傾向不做。

蔡代表建立：

傾向不做你要跟我講阿！

建設課陳課長書文答詢：

等一下會後，我會後再跟再福確認一下細節，再回覆你。

蔡代表建立：

奇怪，你們公部門對接的工作你都推給監造，為什麼你們不能直接

跟工務處聯絡，我真的搞不清楚。請一個顧問公司去跟縣府連絡，

這種事不是你們要跟公部門聯絡的嗎？

建設課陳課長書文答詢：

這個我會檢討。

蔡代表建立：

你要怎麼檢討？



建設課陳課長書文答詢：

當初他說要有車流量的數據，放一台機器在那邊測。

蔡代表建立：

你可以縮時攝影，機器放著看你要兩、三小時的平均車流量，這些

都沒問題，照理說，這些資料給你們，你們再報給縣政府工務處，

你們怎麼工作都不做，全都丟給監造公司去對接，我也是搞不懂他

們要用甚麼身分去對接工務處，這樣做是我覺得怪怪的，你發文給

監造說要數據，他是對應你啊…，你再發給縣政府，怎麼可能給一

間跟他沒有契約關係的顧問公司去對接。

建設課陳課長書文答詢：

這是我們的疏失。代表我跟你報告，縣政府他有直接說不用發文，

直把資料給他。

蔡代表建立：

我相信這是有的，只是你們現在都推給監造做。



建設課陳課長書文答詢：

我們檢討。

蔡代表建立：

這樣啦，你幫我把今年跟去年，所有工程案縣府補助、中央補助及

本所配合自籌，這些你幫我整理一下，在總質詢前給我資料，好嗎？

建設課陳課長書文答詢：

好，謝謝…。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼其他的意見？課長拿上來了，你要不要繼續，

你的文先拿給代表。

觀光課陳課長雲龍答詢：

沒有找到。

蔡代表建立：

沒有找到文！



觀光課陳課長雲龍答詢：

我問盈潔，經費來源是交通部觀光局補助四百五十六萬、縣政府補

助，他是叫配合款三百零四萬，還有一筆自償款，也是縣政府出的，

自償款我們不用出…。

蔡代表建立：

你不用再講那些，當初你專案報告說本所的。

觀光課陳課長雲龍答詢：

那是我誤解，那時我剛來…。

蔡代表建立：

講話要小心一點，不用隨便講講，你說縣政府叫你不用出，你跟我

說誰啊！文拿來給我看啊！

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，因為那時我剛來，他上面有寫一個地方配合款跟自籌

款，我以為是我們鎮公所要自己出的，我有問盈潔了，他說這是不



同科目，但是統一由縣政府支出，當初我剛來…。

蔡代表建立：

甚麼叫他統一支付，你不用支付？你剛剛說的阿…。你就不用鬼打

牆，一直跟我說那三條，你說那四十萬縣政府要出，在哪裡？加一

加發包金額也沒有八百萬阿。

觀光課陳課長雲龍答詢：

八百萬是有含設計監造費…。

蔡代表建立：

還在鬼打牆，你加一加還是沒有八百萬啦！我的意思是，你在專案

報告說八百萬，你在包的時候又用六百八十萬，哩哩叩叩加一加也

沒有八百萬啦！意思是這樣，報告不是隨便講講，八百萬也是你講

的。

觀光課陳課長雲龍答詢：

我再報告一下，八百是包括規劃、設計、監造…。



蔡代表建立：

又鬼打牆，你那個六百多加上去也沒有八百啦！

觀光課陳課長雲龍答詢：

那個是廠商搶標，我們是七百一要讓他標…。

蔡代表建立：

我跟你講，你流標了四次，你是用六百八下去標的，我先跟你說第

一條，六百九在加設計監造費，也不會到八百啦，為什麼你不用八

百下去標，當初你開會專案報告的時候說八百萬，最後再說不好做、

在山上，你騙我不懂。

觀光課陳課長雲龍答詢：

我再拿預算書給你看，我是八百萬是要把他花完，他裡面算的是六

百八，標兩次標不出去…。

蔡代表建立：

我們先一條一條討論，主席抱歉，耽誤一下大家的時間。六百八加

一成算七十，這樣多少？



觀光課陳課長雲龍答詢：

七百五。

蔡代表建立：

工管費那一點小錢，也沒辦法加到八百萬，我要說的是，你報告八

百萬，你實際用六百多去標，你八百要花完，你是要超預算去設計，

預設標下來的結果，當初你十足十的標出去，今天不會有標不出去

的狀況，最後你們還是標出去了。再來，我要跟你討論的第二條，

六百八你再加三十萬，變成七百一十三萬，那三十萬誰花的？

觀光課陳課長雲龍答詢：

那些是調整廢棄土的一些運費。

蔡代表建立：

重點是六百八到七百一十三萬，這三十萬你們怎麼簽的？你要調整

單價你怎麼簽的？

觀光課陳課長雲龍答詢：



不是調整單價。

蔡代表建立：

你沒有調整預算單價、內容，你有辦法更改上網的公告價格？

觀光課陳課長雲龍答詢：

裡面有包括一些廢棄物清運的，原本是要放在大洋，要收錢；現在

協調後放在新塘垃圾場，那邊有很多樹木，所以減掉一些金額。

蔡代表建立：

減掉一些金額，那為什麼原本的六百八，變成增加。

蔡主席乃靖：

他的意思是你為什麼還增加那三十萬？那三十萬錢從哪裡來？

觀光課陳課長雲龍答詢：

三十萬那是原本是間接工程裡面調整出來的。

蔡代表建立：



間接工程你跟我說怎麼調整，除了品管費用、勞安費用跟一些試驗

費用，其他都是有一定的比例，你跟我說你怎麼調整的，而且還是

調到增加。

觀光課陳課長雲龍答詢：

廢棄物那些原本有減少一些金額…。

蔡代表建立：

你用那些減下來的，原本六百八，減下來應該是大概六百五，其他

的你用那三十萬下去做也是六百八，到現在你還在鬼打牆，最後的

結果就是你們從六百八，變更預算到七百一十三，中間這些錢怎麼

來的？你一直跟我說減少工項，減少廢棄物。

觀光課陳課長雲龍答詢：

他原本裡面的廢棄物是不含在裡面了，這個要看預算書，我沒設計

那麼多，最主要我們有減工項，自然成本降低，才標得出去。

蔡代表建立：

你減工項，金額是不是會減少？我現在要你回答的是，為什麼預算



會從六百八增加到七百一十三？你一直說預算會減少，你應該是要

變成六百四~三，實際這個兩數是死的嘛。

觀光課陳課長雲龍答詢：

我再報告一下，六百八是那時標不出去，所以成本太高，所以我們

減工項…。

蔡代表建立：

主席你聽得懂我在說甚麼嗎？

蔡主席乃靖：

這樣好了，課長你會後私下跟蔡代表解說，蔡代表會跟你說甚麼原

因，不然這片牆你怎麼撞也過不去，你對這個東西你沒有概念，你

還是講不通。我這邊一個問題簡單的問一下課長，火砲射擊的東村

活動中心，如果沒有標出去，四百萬被收回去怎麼辦？這是很大的

問題喔！我側邊瞭解一下，你們的工期上好像也有問題，很多廠商

對這個很有興趣，但又怕吞不下去。現在金門工人真的很少，這四

百萬缺口，再加上蔡代表講的總共是一千萬的缺口喔！我是希望我

們公所做事情要做有把握的，沒把握的是很麻煩的，這件是跟你們



說你們自己記得，後面的總質詢再處理，接下來要休息五分鐘嗎？

休息五分鐘。

(休息 5分鐘)

蔡主席乃靖：

各位代表女士、先生我們會議繼續開始，接下來我們的議程是「新

市里市區交通及停車規劃」第二次專題報告，我們請觀光課課長上

報告台。

觀光課陳課長雲龍報告：

主席、各位代表先生、女士早安，今天是金湖鎮新市里市區交通及

停車空間規劃第二次專題報告，(報告內容請參閱會議資料)。

蔡主席乃靖：

各位代表女士、先生對課長第二次的專案報告有甚麼意見…來，蔡

建偉蔡代表。

蔡代表建偉：



課長早！我們現在從頭開始講，你現在就是畫分公所前面這 25格？

黃海路是湖小側門那邊？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

蔡代表建偉：

你記得你第一次報告，當初所有的照片，這些是比較市區內部，你

不先從內部弄要先從外面？我是覺得你當初照片出來都是內部，你

現在要示範你找林森路那邊，你要找哪裡當示範我覺得都可以，只

是說你覺得黃海路那邊，你覺得有必要先示範嗎？你們自己收費的

地方你們要再斟酌一下，另外，金城那邊上限是 60還是他是怎麼算

收滿？

觀光課陳課長雲龍答詢：

他們是一小時收15元，上限是90元。

蔡代表建偉：

他們有包月的嗎？



觀光課陳課長雲龍答詢：

沒有。

蔡代表建偉：

你現在要包月，你要怎麼包？一個月 30天才 1800？

觀光課陳課長雲龍答詢：

一班包月是會有打折，比方一天 60，打折完可能一天 20再乘 30天。

蔡代表建偉：

那你那些車位不用弄了，我直接租下來，這個車位你要包月的問題，

我就直接全包，變成私人土地，我來收租金就好了。

觀光課陳課長雲龍答詢：

這個租下來他不能再轉租。

蔡代表建偉：

我租下來你管我要幹嘛嗎？我比喻來說，你現在全部58個位子，我



全部租下來，我甘願空下來，你這個包月的狀況我覺得不適合，盡

量不要包月，今天我如果要弄你，我 58個位子都把你租下來，你部

會限制我可以租幾個吧？我可以找人頭來租，這 58個我都租下來，

你要怎麼控管，別人來停就是占用我的車位阿！所以我建議不要包

月，不然我全部租下來，我都空著，如果亂停你是不是要幫我取締

幫我趕走？是不是更麻煩？所以我建議這個東西，不要包月，你要

怎麼收都可以，多便宜都沒關係，要有一個付錢的機制，但是你不

能包月，你一包月就會衍生很多問題，金城那邊有包月嗎？這個你

要注意一下。然後，上次你說，一樣這個問題，你要請警察取締，

你都已經在實施的部分，你是不是就要發文跟他們說請他們一起來

開會，到時候一起會勘，11月要會勘嘛？

觀光課陳課長雲龍答詢：

對！11月要會勘跟縣政府和廠商確認，這個有成本的問題，廠商會

看量的問題，當初他是說要量多他才有辦法。

蔡代表建偉：

金城現在幾格？



觀光課陳課長雲龍答詢：

金城現在大概 80。

蔡代表建偉：

我們這邊 50幾他要嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

他有意願啦！他又是山外距離遠，他要請到兩個。

蔡代表建偉：

主要現在的問題，你第六點有寫到長期占用你到時要怎麼請車子移

開、加強巡邏、取締。還有要裝科技系統，我覺得這些東西是在你

要實施前就要裝，不然等到你已經亂象再來申請這些東西至少再拖

半年，金城車站前面就是有科技執法，這個東西應該要配合你現在

的停車場，同時一起啟用，而不是到時亂停再來申請、找警察甚麼

的，萬一他跟你說沒預算，是不是要再拖到明、後年？這個東西應

該是你現在要弄就要先跟他講了，而不是屆時發函，不是這樣！這

應該是你現在就應該要先準備好的，應該同步進行，好不好？再來，

包月、包日的問題你要認真想一下，機場、碼頭以前30元，現在都



漲到 50元了，甚至70元，你現在便宜成這樣，你要想說有沒有達

到我們要的效益，長期佔用也一定會發生，現在規劃一天 60元，他

們可能也不會心疼，所以你這個時間、計費你要先看怎麼樣？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是！謝謝代表。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他的意見？蔡建立蔡代表。

蔡代表建立：

你們前天跟縣政府開會的會議內容呢？還是會議記錄？

觀光課陳課長雲龍答詢：

會議內容就是同意我們 58格，而且請代表看會議資料 3-1，未來推

動的重點，這些免費停放時數跟收費時段，現在就是說要跟廠商確

認他們要來，才有辦法討論細節。

蔡代表建立：



廠商那天沒來嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

那天是縣府先來，實際上他們有跟廠商談過，原本是 25格，廠商說

要派兩個人，這樣他們不要接，至少要 50格，現在加黃海路 33格

就有 58格。

蔡代表建立：

現在都還沒有確定嘛？

觀光課陳課長雲龍答詢：

現在就是縣政府跟廠商講好了，確定我們就是跟廠商面對面來討論

細節，就像剛剛建偉代表講的，這些我們都還要跟廠商討論，如果

沒有錢賺，他也不一定要做，所以這些計費、費率跟免費時間，這

些到時都要找他們談。

蔡代表建立：

廠商確實是要有達到一定的規模經濟他才划算，成本考量嘛！所以

當初你第一次專題報告時就跟你說過了，菜市場、台銀前面，這些



幾乎都是住家，舊市場就是一些店家長期佔用，我覺得你可以順這

個趨勢一起收費，才不是會影響大家做生意，賣牛肉、棉被的很常

就是占用車位再擺攤做生意，居然要規模經濟，你就可以加上這個

塊，黃海路那邊我倒是覺得有這個必要嗎？當初開會這些都說了，

但是你急著開會，最後也是沒有結論嘛！到最後你們還是要找縣政

府那邊的科技廠商，所以現在就是沒差那就湊到 58，你為什麼不加

到108位？

觀光課陳課長雲龍答詢：

這部分可以…這些建議…。

蔡代表建立：

台銀這塊附近都住家，舊市場那邊…，你可以順勢讓長期占用的商

家順勢離開，不然他們確實都一直停在那，廠商長期占用對旁邊店

家攤位很不公平阿，他們一天 20、30的租金也都在付阿，我看你把

它納進去，當初開完會我們代表會也是支持你們，結果你們也沒個

結果，結果只是多58位，你原本只是林森路 25格現在多黃海路 33

個才58格，其他還是在原點阿，所以你的專題報告就是再多33位

這樣？



觀光課陳課長雲龍答詢：

不是，是有確認，縣政府說 58廠商說可以。

蔡代表建立：

當然阿，58廠商可以，108廠商更可以，這無庸置疑嘛！我是覺得

稍微尊重一下，台銀跟舊市場我們當初說，利用街道內、市區內的

收費，然後建議你們去跟縣政府談公車處後面可不可以考慮免收費，

當初用意是市區收費，讓一些車子停到那邊去，其實這些在會議上

都可以跟觀光處講。

觀光課陳課長雲龍答詢：

其實他們那邊現在一次10元…。

蔡代表建立：

我知道，我們現在是要努力試著讓市區內收費，然後把一些停車的

把他引導到公車處那邊去停。

觀光課陳課長雲龍答詢：



他有說那邊算是前瞻計畫，不能免費，10元是底線。

蔡代表建立：

如果不行就不行，不要跟我鬼打強那10元，重點就不是10不 10元？

多少錢的問題，你試著去努力看看，把舊市場和台銀那邊併入，廠

商如果願意的話，同樣兩個人力，他們可以收更多，你試著尊重一

下代表會。

觀光課陳課長雲龍答詢：

好！謝謝代表。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他的意見？這個停車交通的問題，真的很尊重

我們代表會，以前開會都不會找我們，這次這個怕死的都叫我們代

表會要出席，這個是好事情，不是只找我們去開會，我們不是參議，

只能參加會議不能提出異議，我們有好的建議你們要聽，你這樣下

去，新市籃球場那邊的交通會更亂，還是蔡建立代表建議的那兩個

點要納入，好不好？



觀光課陳課長雲龍答詢：

好！是！我們會再回去研議。

蔡主席乃靖：

對！你不要為了要應付我們做這個沒意義的事，好嗎？我們各位代

表…蔡建偉蔡代表。

蔡代表建偉：

課長，黃海路那邊你現在 33格，你可以去調查一下那邊還有多少商

家？有沒有在做生意？這些是商家還是住戶停的？因為你這樣 33哦

車位，那邊如果都是住家，沒做生意，你33個空著也沒用，反而裡

面更亂，坦白講，應該只到榕榕園那邊比較亂，後面應該都沒在做

生意，這 33格你要考慮一下，他如果停到裡面或是亂停你更頭痛，

再來，蔡建立代表說的那些要加進去，你跟警察協商的時候也一樣，

科技偵測都要提早，這部分一定要同步進行，不要到時亂停才要找

警察，警察也不理了。

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。



蔡主席乃靖：

我跟你說現在金湖分局的分局長是交通專家，甚麼不懂得你可以去

請益，或是開會可以邀請他來參加，讓他提供意見。各位代表還有

沒有其他意見？課長，這個案子不是你報告兩次就結束了，後面你

們討論的方向或結果，還是要再跟我們代表報告，因為我覺得這對

我們市區交通跟景觀影響很大，這些問題都是長久大家關心的議題。

課長請回。各位代表還有沒有甚麼其他意見？沒有的話我們今天會

議到此，謝謝各位。


